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Aos dezenove dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, na Câmara Municipal 
de Vereadores, ao meio-dia e meia, reuniu-se o Poder Legislativo de Colinas, em Sessão 
Legislativa Ordinária, com a presença de todos os vereadores e do assessor jurídico. O 
Presidente, Rodrigo Horn, saudou a todos e invocando a proteção de Deus iniciou os trabalhos. 
Ata: Foi posta em votação a Ata 20/2023, que foi aprovada por unanimidade. Tribuna: Silvia 
Patrícia da Costa, PRD, saudou a todos e disse, primeiramente, querer parabenizar a todos 
participantes e organizadores do Natal Luz de Colinas, que foram três dias brilhantes, com lindas 
apresentações que emocionou a todos. Parabenizou mais uma vez pelo belíssimo espetáculo e 
também pela grande dedicação de todos atores. Após, falou que gostaria de pedir a aprovação, 
de todos os colegas Vereadores, na Moção de Apoio que visa apoiar o sistema único de 
assistência social. Explicou que, neste sentido, faz se necessário prever a existência do SUAS, 
pois garante a proteção social à família, à maternidade, à infância, à adolescência, à velhice, à 
promoção da integração ao mercado de trabalho, à reabilitação de pessoas com deficiência, ao 
pagamento de benefícios aos idosos e ou pessoas com deficiência. Disse aos colegas que será 
muito importante a aprovação de todos. Informou a todos de que no dia doze de dezembro pode 
acompanhar a solenidade da assinatura do convênio do Programa de Recuperação da Fertilidade 
do Solo e do Programa Reconstrói no Campo. Mencionou que o convite veio do Secretário de 
Desenvolvimento Rural do Estado, Deputado Ronaldo Santini, e que o ato aconteceu no Palácio 
Piratini, onde esteve presente. Disse ter visitado também a Casa Civil do Estado e o Gabinete do 
Deputado Dirceu Fransciscon, oportunidade em que encaminhou importantes demandas para o 
nosso município. Reforçou o seu pedido, para a Administração, de realizar melhorias nas pinturas 
no asfalto da Linha Santo Antônio e providenciar as roçadas, pois esteve visitando aquela 
localidade, onde existe a necessidade destas melhorias. Comentou que dois mil e vinte e três não 
foi um ano fácil, foi necessário seguir enfrentando muitos desafios que questionaram o modo de 
ver a vida e o contato entre pessoas. Falou que ainda há muitas coisas para aprender com a vida 
e também com a política. Salientou que seus planos são sempre desafiados por acontecimentos 
que, muitas vezes, escapam do controle, mas não podem desistir, pois, afinal, foram escolhidos 
para bem representar o povo. Espera que possam aprender com este ano que passou a valorizar 
mais a vida e as pessoas que amam. Disse entrar em dois mil e vinte e quatro com o coração 
aberto para o que ele a reserva, pedindo mais paz, esperança, saúde, tempo bom e dias menos 
trabalhosos para os agricultores poderem recuperar as suas perdas e dias menos difíceis do que 
já vivemos. Desejou Feliz Natal e que venha um ano novo cheio de luz para sua família que está 
sempre ao seu lado a apoiando. Desejou também a todos que acompanham o seu trabalho, e 
convidou para continuar dois mil e vinte e quatro a acompanhando, trazendo ideias, sugestões, 
indicações para que assim juntos possam trabalhar e fazer uma Colinas melhor para todos. 
Marcelo Schroer, MDB, saudou a todos e disse que incialmente gostaria de fazer uma referência 
ao Veto, que o prefeito mandou, a respeito do calendário de eventos, oportunidade em que todos 
os Vereadores assinaram, solicitando para que passasse pela Câmara gastos superiores a vinte 
mil, até para ter maior transparência. Salientou não saber por qual motivo o prefeito vetou essa 
emenda, assinada pelos nove Vereadores, inclusive os da sua situação. Falou ficar a sua surpresa 
ao não respeito à opinião dos Vereadores, porém precisam aguardar a votação. Dando 
continuidade, solicitou ao Setor de Engenharia do Município, para que verifique na Praça dos 
Pássaros, pois a cada chuva intensa que vem, que o Município recebe, a praça fica toda inundada, 
tem fotos, filmagens, sendo que ontem a noite foi mais uma noite que choveu torrencialmente, 
realmente sabem, porém não sabe o que aconteceu. Informou que alguma coisa aconteceu para 
o lado acima da praça, na ferrovia, porque toda a água está descendo por um caminho só e isto 
nunca era assim. Espera que o Setor de engenharia seja convocado ou solicitado para verificar o 
que pode ser feito lá, porque não adianta o Município gastar em plantar flor, ter tanto gasto, se a 
cada chuvarada destrói tudo. Dando continuidade, disse que gostaria de falar sobre uma emenda 
que colocaram em relação ao projeto setenta e sete, isentando do pagamento de IPTU quem teve 
as casas atingidas pela enchente, espera que seja aprovada. Sobre o projeto setenta e oito, falou 



também querer fazer algumas ponderações, que sabe que foi aprovado pelo Conselho da 
Agricultura, mas não sabe se todo mundo o leu e olhou. Comentou que tem duas situações, uma 
situação é o aumento do valor da coleta de lixo, que sabem que já deu todo aquele transtorno no 
ano passado sobre a aprovação da coleta de lixo do interior e que o Ministério Público estaria 
exigindo uma cobrança maior, mas a sua pergunta é: tiveram duas enchentes, vários problemas 
aqui em Colinas esse ano e realmente precisam ajudar mais na coleta de lixo, até concorda em 
aumentos, não tem problema nenhum, agora que esses aumentos sejam gradativos. Disse que, 
se alguém conferiu ou não, não sabe, mas o aumento é de setenta e quatro e meio porcento no 
valor da coleta de lixo, o que acha um exagero, sendo que hoje mandaram a ata do Conselho da 
Agricultura. Em relação ao Conselho da Agricultura, afirmou não ver nada que interfira na questão 
da coleta de lixo da área urbana, mas, enfim, só quer deixar isso registrado, porque acha um 
absurdo com tantas perdas que já se teve durante esse ano, não são as pessoas que precisam 
pagar por isso. Quanto a questão do projeto das taxas dos veículos, dos caminhões, das horas 
maquinas, informou que também fez o levantamento, não pode fazer nada, não vai contra o que 
o Conselho da Agricultura decidiu, mas o que o Conselho da Agricultura aprovou foram aumentos 
em torno de doze e meio porcento na horas de trator esteira, quarenta porcento na hora da pá 
carregadeira, doze e meio porcento na escavadeira hidráulica, onze porcento na motoniveladora, 
no transporte de aterro vinte e seis porcento, no transporte de material e transporte de saibro vinte 
e cinco porcento, enfim, são esses aumentos, na contramão disso os funcionário e servidores 
públicos quatro vírgula sessenta e oito porcento de aumento. Enfim, pediu que reflitam, pois 
acredita que cabe a cada um refletir o que está acontecendo para que possam realmente ter a 
consciência do que estão fazendo aqui. Afirmou que não vai votar contra esse projeto, até porque 
como foi aprovado no Conselho da Agricultura, não vai ser contra, imagina, mas acha um absurdo. 
Aproveitou também para desejar um ótimo feliz natal a todos e a toda a nossa população, que 
tenhamos uma virada de ano boa, que todos possam aproveitar, esquecer um pouco do que 
passaram durante esse ano, principalmente por causa da enchente. Salientou também ter o caso 
da Cooperativa Languiru que deixou muitos agricultores com bastante apreensão do que vai 
acontecer, então, diante disso, também já se refere, imaginando todos esses aumentos nas taxas 
das horas máquinas, com os agricultores já tendo essas perdas junto a Cooperativa Languiru. 
Novamente desejou um ótimo dois mil e vinte e quatro a todos. Projetos: Projeto de Lei nº 
075.03.2023 – Autoriza a revisão geral da remuneração salarial do quadro de servidores e do 
magistério municipal dá outras providências. Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 
076.03.2023 – Autoriza o reajuste do Vale Alimentação e dá outras providências. Aprovado por 
unanimidade. Emenda aditiva e modificativa n° 001/2023 ao Projeto de Lei nº 077-03/2023 – 
Aprovada por unanimidade. Projeto de Lei nº 077.03.2023 – Autoriza o Poder Executivo 
Municipal a não incidir o cálculo sobre as construções urbanas e demais taxas correlatas dos 
imóveis destruídos ou interditados definitivamente por consequência do fenômeno climático de 
setembro e/ou novembro de 2023 e dá outras providências. Aprovado por unanimidade. Projeto 
de Lei nº 078.03.2023 – Define e fixa valores dos impostos, taxas e tarifas públicas do Município 
de Colinas para o exercício de 2024 e dá outras providências. Aprovado por unanimidade. 
Projeto de Lei CM n° 003/2023 – Concede aos servidores da Câmara Municipal a revisão geral 
que trata o ART. 37, X da Constituição Federal e dá outras providências. Aprovado por 
unanimidade. Projeto de Lei CM nº 004/2023 – Estende aos ocupantes de cargos eletivos, 
prefeito, vice-prefeito, vereadores, presidente da Câmara e secretários municipais, a revisão geral 
de que trata o ART. 37, X da Constituição Federal e dá outras providências. Aprovado por 
unanimidade. Projeto de Lei CM nº 005/2023 – Dispõe sobre a concessão de reajuste do vale 
alimentação aos servidores da Câmara Municipal de Colinas e dá outras providências. Aprovado 
por unanimidade. Veto n° 01-03/2023 – Referente a emenda aditiva ao art. 3º do Projeto de Lei 
n° 067-03/2023. Acatado pelos votos favoráveis de Silvia, Darlan e Marisa, abstenção de 
Heitor e os votos contrários de Marcelo, Juliano e Valmir. Moção de Apoio – Proposta de 
emenda à Constituição nº 383, de 2017 que visa apoiar SUAS - Serviço Único de Assistência 
Social. Aprovado por unanimidade. Requerimento de autoria do Vereador Heitor – Requerer 
licença para tratar de interesses particulares, pelo período de trinta dias, a contar de primeiro de 
fevereiro do corrente ano. Aprovado por unanimidade. Seguindo os trabalhos, foi encaminhada 
a votação da Mesa Diretora para o exercício de dois mil e vinte e quatro. Foi apresentada chapa 



única, ficando assim constituída: Presidente: Valmir Lagemann (MDB), Vice-Presidente: Marcelo 
Schroer (MDB), Secretário: Heitor Schmidt (Progressistas) e Segundo Secretário: Sandra 
Raquel Fusiger (PRD). Feita a votação secreta, foi eleita a chapa única por oito votos favoráveis 
e um em branco. Nada mais havendo, a presidente encerrou a sessão às treze horas e cinco 
minutos e convocou próxima sessão para o dia sete de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, no 
mesmo local, às dezenove horas. Sala das Sessões da Câmara Municipal de Vereadores de 
Colinas, dezenove de dezembro de dois mil e vinte e três. 
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